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Créateur 
de belles 
histoires 
immobilières 
depuis 1968.

02 31 30 49 49
Osez l’immobilier.

Patrick Lecaplain

Chères Brettevillaises, Chers Brettevillais,
La saison culturelle et sportive 2023/2024 s’est achevée sur un mois 
de juin bien chargé car ponctué par : 

• La remise de médailles et trophées aux personnes qui se sont distinguées 
dans leurs disciplines respectives,

• Les diverses manifestations accompagnant les J.O, 

• Les cérémonies commémorant le 80ème anniversaire du Débarquement, 

• Les élections européennes, 

• La traditionnelle Foire aux Greniers que déploie LCBO Festivités autour du Centre Socioculturel  
 et qui rassemble un grand nombre de Brettevillais,

• Tous en Fête au stade sous l’égide de l’AJBO, 

• Le lancement de la Fête de la Musique sur la commune,

• et la Kermesse des Écoles préparée  et animée sur le site du Groupe Scolaire des Odons par les élèves,  
 leurs parents et le corps enseignant. 

Aujourd’hui, tous ces acteurs de la vie brettevillaise savourent une période de relâche et de changement 
de rythme de vie sans pour autant oublier l’émotion qui les anime et les motive à pratiquer leurs 
activités de loisirs qu’ils reprendront dès la rentrée de septembre. Nous nous retrouverons d’ailleurs 
tous au Forum des Associations qui aura lieu le 7 septembre prochain. 

A toutes et à tous, j’adresse un grand merci pour l’apport de dynamisme qu’ils insufflent dans l’animation 
de notre commune qui se développe tranquillement. 

En ce printemps que nous avons connu froid et pluvieux, quelques rayons de soleil ont malgré tout 
agrémenté les nombreux espaces verts communaux et, changement climatique oblige, nous modérons 
la taille des arbres pour préserver les sources de fraîcheur et espaçons la tonte des espaces verts pour 
ne pas trop perturber la biodiversité si importante pour les insectes pollinisateurs. 

Dans ce contexte de respect de l’environnement, nous avons inauguré le nouveau quartier de 
la Maslière, zone d’habitat aménagée par Normandie Aménagement qui s’est beaucoup investie en 
ce sens à Bretteville-sur-Odon. 

En effet, dans cette zone d’habitat qui compte près de 670 arbres, les bassins et espaces verts 
permettent une gestion douce des eaux de pluie dans le respect du cycle naturel de l’eau. D’autre 
part, la diversification des haies et les clôtures ajourées accueillent la petite faune qui peut s’y nourrir, 
y trouver refuge et se déplacer et des corridors écologiques garantissent le maintien et le développement 
de la biodiversité. 

S’agissant des immeubles, la volonté de l’aménageur Normandie Aménagement et du constructeur 
Inolya d’édifier une résidence de 30 logements composée de bâtiments passifs à énergie positive 
s’inscrit dans un but d’exemplarité et de test afin d’inciter la promotion immobilière à développer 
ce type de construction. Ces bâtiments, à ossature bois, produisent plus d’énergie qu’ils n’en 
consomment grâce notamment aux 500 m² de panneaux photovoltaïques situés sur les toits. 

C’est dans cet esprit vertueux que vos Élus, convaincus de la nécessité d’une amélioration responsable 
des agissements humains pour réguler, voire enrayer, autant que faire se peut les dérèglements 
climatiques et leurs néfastes conséquences, pensent les constructions de l’avenir sur notre commune. 
Je vous souhaite un été serein en famille, avec vos amis, vous préparant à une rentrée de septembre 
dans les meilleures conditions. 

Patrick LECAPLAIN,
Votre Maire

ÉDITORIAL

CAEN - CARPIQUET        festyland.com
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MAIRIE

2, avenue de Woodbury
BP 41 - 14760  
BRETTEVILLE-SUR-ODON
Du lundi au vendredi de 8h30 à 12h et 
de 13h30 à 17h
Fermé le jeudi matin

Tél. 02 31 29 19 90
Fax 02 31 29 19 99
mairie@brettevillesurodon.fr

GROUPE SCOLAIRE DES ODONS
Directeur : Mr Olivier FOSSET

Tél. 02 31 74 17 69

GARDERIE PÉRISCOLAIRE

Dans les locaux du groupe scolaire des 
Odons (gestion par l’AJBO)
Lundi, mardi, jeudi et vendredi de 7h30 
à 8h30 et de 16h30 à 18h30

Tél. 02 31 79 82 64

GALIPETTE

HALTE-GARDERIE  
du lundi au vendredi de 8h30 à 12h30 
et de 13h30 à 18h30
  CRÈCHE (à partir de 3 mois) 
du lundi au vendredi  
de 7h30 à 18h30

Tél. 02 31 75 24 52

CROP

(Centre de Rééducation de l’Ouïe et la 
Parole) - 6 avenue de Glattbach  
Tél. 02 31 29 37 00
info@crop-normandie.fr
www.crop-caen.fr

PERLIPAROLE

(Espace parents-enfants) - Centre 
Socioculturel - 1 rue de la Baronnerie

Tél. 02 31 38 83 83
secretariat@epe14.fr

RELAIS PETITE ENFANCE 
LES P’TITS LOUPS DE L’ODON

8 place de la Ferme - ETERVILLE
ATELIERS les jeudis matins à Bretteville-
sur-Odon au Centre Socioculturel 
et les mardis matins à Eterville.

ACCUEIL BUREAU 
• lundi 13h30 à 17h
• mardi 13h30 à 16h

Possibilité de rendez-vous le midi ou 
après 17h uniquement sur demande.

Tél. 02 31 47 69 77
Port. 06 72 92 79 76
ram.ptitsloupsdelodon@mfn-ssam.fr

BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE
•   mardi de 15h30 à 19h
•   mercredi de 9h à 12h  

et de 13h30 à 18h30
•   samedi de 10h à 12h  

et de 13h30 à 16h30

Tél. 02 31 73 98 91
bibliotheque@brettevillesurodon.fr

GYMNASE

Tél. 02 31 28 64 15

TERRAIN DE SPORTS

Tél.  02 31 28 64 14

CENTRE SOCIOCULTUREL

•   le lundi de 14h à 16h15
•   du mardi au jeudi de 8h45 à 12h 

et de 14h à 16h15
•   le vendredi de 8h45 à 12h 

Tél. 02 31 75 10 68
centresocioculturel@brettevillesurodon.fr

CENTRE COMMUNAL 
D’ACTION SOCIAL (CCAS)

Sur rendez-vous - Mairie 

Tél. 02 31 29 19 92
ccas@brettevillesurodon.fr

ESPACE DE VIE SOCIALE

1, rue de la Baronnerie 
(Centre Socioculturel)
Tél. 02 85 29 35 19
espaceviesociale@brettevillesurodon.fr
• Lundi et jeudi : 14h à 17h30
• Mardi, mercredi et vendredi :
  9h à 12h30 et 14h à 17h30
• Ouvert chaque 1er sam du mois de 9h
   à 12h30

LA POSTE

•  du lundi au jeudi de 9h30 à 12h
•  le vendredi de 9h30 

à 12h et de 14h30 à 17h30
• le samedi 9h30 à 12h
Tél. 36 31 (répondeur vocal)

DÉCHETTERIE

Horaires en saison haute  
(du 1er mars au 31 octobre) :
•   du lundi au vendredi :  

de 9h à 12h et de 14h à 18h
•   le samedi (uniquement pour les 

particuliers) :  
de 9h à 12h30 et de 13h30 à 18h

•   le dimanche matin de 9h à 12h
Horaires en basse saison  
(du 1er novembre au 28 février) :
•   du lundi au vendredi  

de 9h à 12h et de 14h à 17h30
•    le samedi (uniquement pour les 

particuliers) : de 9h à 12h30  
et de 13h30 à 17h30

•   fermé le dimanche matin
Tél. 02 31 304 304

DOMAINE DE LA BARONNIE

Rue de la Baronnerie - BP 41 - 14760  
BRETTEVILLE-SUR-ODON
ACCUEIL EN MAIRIE :
•    lundi, mardi, mercredi, vendredi 

de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h
•   jeudi de 8h30 à 12h30
Tél. 02 31 29 19 70
 domainedelabaronnie@brettevillesurodon.fr
www.domaine-baronnie.fr

VIE MUNICIPALEINFOS PRATIQUES
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NAISSANCES 

• Olivia ESPINAT

• Diana GASSE CUEVAS 
COETO

• Moana GUIMARD

• Raphaël GRANDGUILLOTTE 
PERRON

• Gaspard HOUDU

• Léonard LE GOUIC

• Lyanna VOISIN

• Kitty ZOU

MARIAGES 

• Alix DE KERSAUSON 
VIEUX CHÂTEL 

& Hubert LE GALL

• Catherine DUMAINE 
& Hervé BOURSE

• Nadia MONDIN 
& Luc CHAUVEL

DÉCÈS

• Claude GUÉRIN

• Jacqueline LE HELLAYE 
née GARDIE

• Azéline VAILLANT 
née MÉNAGE
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VIE LOCALE

ESPACE DE VIE SOCIALE

VIE LOCALE

DES ATELIERS POUR GARDER UNE MÉMOIRE VIVE ET ACTIVE 

Le vendredi 11 octobre à 10h se tiendra une réunion d’information gratuite, au Centre Socioculturel, qui 
expliquera le fonctionnement de la mémoire et les différents facteurs pouvant influencer son activité. 
À la suite de cette réunion, il sera possible de s’inscrire à un cycle de 10 ateliers collectifs durant lesquels 
seront détaillées les différentes activités permettant de préserver et d’améliorer sa mémoire. Les ateliers auront 
lieu les vendredis matin à partir du 8 novembre. 

Organisées et animées par l’Association Santé Éducation et Prévention des Territoires de Normandie (ASEPT), 
ces actions sont ouvertes aux séniors désireux de retrouver une mémoire performante et de reprendre confiance 
en leurs capacités.

Renseignements auprès de Damien, animateur de l’Espace de Vie Sociale : 07 48 72 41 20 ou 
espaceviesociale@brettevillesurodon.fr.

Mardi 14 mai : Inauguration de l’Espace de Vie Sociale. 
En présence de M. Philippe GUILBERT, Président du 
Conseil d’Administration de la Caisse d’Allocations 
Familiales du Calvados, s’est tenue l’inauguration de 
l’Espace de Vie Sociale de notre commune. Lors de cet 
événement, M. le Maire a rappelé les différentes étapes 
ayant conduit à l’ouverture de cette structure, ainsi 
que les modalités de financement qui ont permis son 
ouverture en juin 2023.

De nombreux autres acteurs locaux étaient également 
présents, parmi lesquels les représentants des 
associations partenaires, des élus locaux, ainsi que des 
habitants venus découvrir ou redécouvrir cet espace dédié 
à la vie sociale et à l’animation locale. L’inauguration a été 
marquée par des discours, des visites guidées des locaux 
et des moments de convivialité, soulignant l’importance 
de ce projet pour le développement du tissu social de la 
commune.

L’Espace de Vie Sociale a pour vocation de renforcer 
le lien social, d’encourager les initiatives citoyennes 
et de proposer des activités variées pour tous les âges. 
Grâce au soutien financier de la Caisse d’Allocations 
Familiales et de la municipalité, cette structure propose 
un accueil, un soutien numérique et un accompagnement 
à la mise en œuvre de projets collectifs, ainsi que 
des animations tout au long de l’année, favorisant ainsi 
la cohésion sociale et la solidarité entre les habitants. 

Les invités ont pu apprécier les installations modernes 
et accueillantes, conçues pour répondre aux besoins 
de tous. L’enthousiasme et la participation active 
des acteurs locaux lors de cette inauguration témoignent 
déjà des réussites atteintes et des succès attendus pour 
le développement de cette structure.

Xavier RICHET, 
Maire-Adjoint en charge des Animations Locales, 

Actions Sociales et Solidarité

LCBO
Le LCBO maintient le cap. Le bureau de LCBO change 
de tête, mais pas d’état d’esprit. Depuis son origine, 
l’éducation, la culture, le sport, la fête… ont été des valeurs 
communes, partagées par tous les membres de l’association. 
Au fil du temps, ces valeurs sont restées, même si 
l’association a fait une récente cure d’amaigrissement, 
laissant partir avec raison les sections sportives vers 
leurs fédérations respectives. Mais elle reste de poids : 
près de 700 adhérents au total !

Aujourd’hui, grâce à l’engagement quotidien des 
adhérents, bénévoles, salarié(es), le LCBO reste vivant 
et plein d’énergie. Son bureau s’est renouvelé, approuvé 
en assemblée générale le 12 avril dernier. L’aventure 
continue avec l’aide du Maire, Patrick LECAPLAIN, 
et de son équipe, dont Patrice MORTREUX, en charge 
du milieu associatif. 

Merci au bureau sortant, Violette DELAUNAY, Martine 
MONSALLIER, Colette VERON, Frédéric AVIGNON, 
Jean-François LETOURNEUR et bien-sûr le Président 
Jean-Michel BOTHUA, d’avoir tenu si longtemps la barre 
avec les responsables de section. Merci enfin au nouveau 
bureau, Marylène LECAPLAIN Martine MONSALLIER, 
Nicole PLEY, Jean-Michel BOTHUA (qui reste 
Vice-Président), Jean-Paul LIVET,  Clément ROUAUX 
et Patrice MACHURET (nouveau Président) de faire 
perdurer cet héritage brettevillais.

Attachés à notre commune et à la vocation première du 
LCBO, nous essaierons de mener à bien de nouveaux projets, 
avec l’aide de nos adhérents, des autres associations 
de la ville qui le souhaitent et l’équipe municipale. 
Les objectifs  ? Bouger, innover, créer, rester solidaires 

et tenter de conquérir toutes les générations. 
On souhaite ainsi attirer des volontaires qui verront 
peut-être le bénévolat et le monde associatif 
communal sous un autre jour. 

Toutes les bonnes volontés sont attendues au LCBO, 
dans l’une des 15 sections actuelles (Schola de l’Odon, 
photo, danse, musique, randonnées-gymnastique 
volontaire, gymnastique d’entretien, yoga, bridge, 
festivités, art floral, cartonnage, club informatique, 
couture, de fil en aiguilles, peinture sur soie) pour aider 
sur des manifestations ponctuelles et prendre ainsi part 
à la vie communale. N’hésitez-pas ! 

Contact : lcboassociation@gmail.com

(De gauche à droite) : Jean-Michel BOTHUA (Vice-Président), 

Jean-Paul LIVET (Vice-Président en charge des petites sections), 

Violette DELAUNAY, Patrice MACHURET (Président), Clément 

ROUAUX (Trésorier), Nicole PLEY (Trésorière adjointe), Frédéric 

AVIGNON, Patrice MORTREUX (Maire-Adjoint en charge de 

la vie Associative et de la Politique Sportive), Colette VERON, 

Jean-François LETOURNEUR, Martine MONSALLIER (Secrétaire-

Adjointe) et Marylène LECAPLAIN (Secrétaire).

Patrice MACHURET 
Président
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VIE LOCALE VIE LOCALE

UNC

Cérémonie des 80 ans du débarquement en Normandie. C’est le mercredi 5 juin, au Stade, que les combattants 
UNC de la commune ont voulu honorer cet anniversaire des 80 ans du Débarquement en Normandie. Le temps, étant 
de la partie, a favorisé la présence de nombreux visiteurs.

Après la mise en place sous la houlette de notre maitre de cérémonie habituel Olivier SAINT MARTIN, c’est notre 
maire Patrick LECAPLAIN qui a pris la parole, suivi du Vice-Président de l’UNC Jean-Marie LECONTE pour souligner 
l’importance de ces moments de célébration.

En présence de nos portes drapeaux UNC et Mairie, la cérémonie a pu se dérouler avec les enfants du Conseil 
Municipal des Enfants, répondant toujours présents à nos demandes et qui ont eu l’honneur de monter «les couleurs» 
accompagné de l’hymne national entonné de tous. Afin de rendre hommage aux américains présents, leur hymne 
a été chanté a capella par Pascal ADAM, responsable du CME. Un invité surprise, présent en kilt, avec cornemuse 
a entonné des morceaux de musique. La présence de gendarmes de l’air ainsi qu’un policier de Carpiquet en uniforme 
ont rehaussé la portée de notre action.

A l’issue de la cérémonie, un apéritif, offert par l’association a été servi.

Les visiteurs ont pu assister dans un premier temps 

à une démonstration de haut niveau proposée par 

des parachutistes américains, basés en Floride qui 

nous ont fait l’honneur d’être présents pour effectuer 

des sauts de précision d’atterrissage sur le stade de la 

commune suivi de deux sauts en tandem. Les emblèmes 

américain et français étaient ainsi une fois de plus mis à 

l’honneur. En fin de prestation, c’est le nouveau Président 

de l’association, Arnaud COUTURON qui, arrivant du ciel, 
a reçu le passage de témoin de Jean-Marie LECONTE, 

ancien Président.

Un grand merci au Food truck «Les délices de Malau» 
qui a répondu favorablement à notre sollicitation et ainsi 

pu fournir de quoi s’alimenter le midi.

Le collectif des
lunetiers

12 rue des forques
Bretteville sur Odon

Parking du Carrefour
Market

02.31.75.25.68

Cérémonies du 8 mai 

C'est lors d'une belle journée 

ensoleillée que l'UNC de Bretteville- 

sur-Odon a revêtu ses plus beaux 

habits et ressortis les décorations 

et les drapeaux patriotiques afin 

de célébrer le 79ème anniversaire 

de la victoire 1945. Beaucoup de 

sympathisants, habitants de la ville 

sont venus aux monuments aux 

morts. Dans un premier temps au 

monument des Canadiens (nous 
ne les oublierons pas), route de 

Louvigny, puis à celui de Bretteville-
sur-Odon, près de l'église.

Comme toujours les enfants du 
conseil municipal des enfants (CME), 
accompagnés de ceux présents avec 
leurs parents ont activement participé 
à la cérémonie sous l'œil avisé des 
autorités et responsables associatifs 
présents. C'était aussi l'occasion 
de présenter notre nouveau porte-
drapeau associatif M. Alexandre 
DIOT prenant ses fonctions.

Après avoir pris le verre de l'amitié 

dans la salle sous la Mairie, 

les participants au repas se sont 

retrouvés au Centre Socioculturel pour 

passer un très bon moment convivial. 

Après les remerciements d'usages aux 

autorités, adhérents et sympathisants 

présents, deux médailles du 

mérite UNC échelon d’argent ont 

été remises par le Vice-Président 

à Messieurs Louis LIBERT et Jean 

DELROISE, suivi de 2 autres, 

échelon bronze à  Messieurs Patrice 

MORTREUX et Arnaud COUTURON. 

Ce dernier, récemment nommé à la 

tête des combattants de la commune 

a alors pris la main et récompensé 

le Maire, Patrick LECAPLAIN, 

pour son soutien inconditionnel 

en lui décernant au nom du 

Conseil d'administration et à titre 

exceptionnel cette médaille échelon 

bronze du mérite UNC. Pour terminer 

cette phase de remerciements, 

des cadeaux ont été fais à nos 

deux porte-drapeaux associatifs 

sortants Messieurs HELBERT 

et LECOQ ainsi qu'à M. LECONTE, 

Président sortant.

Le secrétaire UNC 
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A NOTER
Récupération des ordinateurs portables usagers et système de prêt de matériel et d’outils entre adhérents 

se poursuivent.

CONTACTS : Si vous souhaitez participer à des activités que nous proposons, écrivez-nous ou appelez-nous ! 
Mail : interreactions2020@gmail.com • Facebook : www.facebook.com/InTERREactions

Sylvie THOMAS : 06 12 99 48 81 • Marc JEGO : 06 79 95 87 92 • Eliane LIEGEY : 06 71 63 63 17

ENTREPRISES

Le premier Lasergames implanté dans l’agglomération de Caen en 2005 
a fait peau neuve. Après la destruction du bâtiment dès octobre 2023, 
la reconstruction du nouveau bâtiment et les travaux d’intérieur, 
le nouveau centre de lasergames vient d’ouvrir ses portes. 

Deux cellules : Lasergames et Jokoani ! Ce nouveau Lasergames est muni 
de 3 nouvelles salles de jeux 

Il peut accueillir les enfants dès l’âge de 7 ans ainsi que les parents, 
amis, famille, collègues de travail.

Plus d’informations au 02 31 74 44 92 ou sur www.lasergames-caen.com

Adama CHERE, 
Gérant

Du mardi au vendredi 11h30-18h30 et le samedi 10h- 18h30
Complexe Entre Cop’in & CO, 511 rue Yvonne Guégan  

CONTACT : 06 71 43 24 65 • conceptstore.caen@gmail.com

ESTELLE CONCEPT

PEG & KID’S

Découvrez l’univers magique du Balloon design chez 
Estelle’s Concept store, votre boutique de ballons 
et d’articles de fêtes située dans le complexe 

Entre Cop’in & Co. Un concept unique né de la 
franchise MYBBSHOWERSHOP, Estelle’s Concept 
store  Caen est la première boutique de la marque 
à avoir ouvert en France. 

Sont proposées 1500 références d’articles de fête 
et un «arc-en-ciel» de 100 couleurs de ballons en 
latex biodégradable. En plus d’être le relais local des 
balloon designers professionnels, la boutique propose 
un concept inédit : des arches de ballons organiques 
déjà gonflés en retrait boutique, une solution facile 
pour décorer tous vos événements festifs.

Artiste balloon designer, Estelle propose aussi des 
créations personnalisées autour du ballon telles que 
ses ballons-bulles renfermant un cadeau à offrir. 

Et pour compléter votre décoration, le service 
de location vous propose ses chiffres lumineux, 
différentes arches supports ou panneaux décoratifs

Bienvenue dans la boutique de prêt à porter, chaussures et accessoires 
(doudou, papeterie, bijoux...) enfants, de la naissance au 14/16ans, 
dans le concept «Entre Cop’in & Co», situé au 511 rue Yvonne 
GUEGAN. Elle vous propose une sélection soigneusement choisie de 
vêtements et accessoires pour les plus petits de la famille. Que ce soit 
pour une tenue de tous les jours, une occasion spéciale ou simplement 
exprimer leur personnalité unique, votre enfant trouvera son bonheur ! 
De plus, la boutique offre un environnement familial et convivial, où les 
familles peuvent se sentir à l’aise, en faisant leurs achats ou tout simplement 
en appréciant une pause, avec Gourmand’in, qui vous propose de quoi 
se restaurer sur place. Dans le concept, vous trouverez aussi différentes 
boutiques (vêtements femmes, designer ballon, espace bien être, tatouage 
et piercings, étiopathe, nutritionniste, thérapeute...).

Peggy vous accueille du lundi au samedi de 10h à 18h30. Vous pouvez 
la suivre sur sa page Facebook «PEG & KIDS».

LASERGAMES

Jokoani est un concept novateur 
d’aires de jeux couvertes pour les 
0-10 ans. C’est un espace pensé 
pour les enfants (toboggans, 
déguisements, jeux de société) et 
les plus grands (expérience coffee 
house), le tout dans un cadre 
convivial.
Plus d’informations : www.jokoani.fr

VIE LOCALE

INTERREACTIONS
Après une année riche en activités, InTERREactions se projette pour 2025 ! 

La 1ère édition de notre journée «Nature en Fête» s’est déroulée au Centre 
Socioculturel le 25 mai dernier. Autour d’un marché des producteurs et de jeux 
pour les enfants, les nombreuses animations et activités ont été ponctuées en fin de 

journée par un concert du groupe «Les fins de siècles». Les Brettevillais mais aussi des gens venus 
des communes voisines ont pu partager des moments festifs dans la bonne humeur et échanger 
autour des bonnes pratiques en faveur de la biodiversité et de la lutte contre le réchauffement climatique. 
Un grand merci à tous nos adhérents bénévoles qui ont mis beaucoup d’énergie à organiser cet événement !

En juin, la sortie botanique au vallon de Bretteville (à la limite avec Venoix) a intéressé un nombre conséquent 
de participants qui ont pu découvrir la richesse de la biodiversité existant sur notre territoire communal, 
et notamment la grande variété de plantes médicinales.

Forts de ces réussites du printemps 2024, nous nous projetons avec enthousiasme vers la saison 2024-25. 
Elle sera composée d’actions déjà éprouvées (Festival «Alimenterre», troc de vêtements, accueil de la Générale 
Marabille, troc de plants, sortie botanique…) mais aussi de nouvelles activités  : sortie-rando à la Maison 

de la Nature de Salenelles, journée «cuisine zéro déchets», visite 
d’un jardin «Les fleurs de la clarté», fresque de la biodiversité...

Le projet «Au pied du mur» est en marche ! Dès maintenant, grâce 
au partenariat avec la Mairie et l'association.Au pied du mur, vous 
pouvez débuter la végétalisation et le fleurissement de vos pieds 
de murs (dans les fissures de votre muret et du trottoir). Attention ! 
Certaines règles sont à respecter : consultez le groupe Au pied 
du mur sur Facebook ou contactez-nous.
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Bien qu’aquatique au printemps et à l’été, 
le triton palmé, comme beaucoup d’autres amphibiens, 
entame à la fin de la période de reproduction une 
phase terrestre en vue de trouver un lieu pour passer 
l’hiver. Souvent situé à proximité des points d’eau, 
ils se cachent alors dans les tas de pierres ou tas de 
bois. Il n’est d’ailleurs par rare de déloger un triton, un 
crapaud ou une salamandre lors des travaux hivernaux 
réalisés dans son jardin. Soyez vigilant, vous pourriez 
peut-être en avoir un chez vous (d’ailleurs si vous en 
avez déjà observé sur la commune n’hésitez pas à nous 
le signaler).

•  Solutions  
informatiques

• Réseaux
•  Maintenance 

Formation

• Photocopieurs

• Imprimantes

•  Gestion 
documentaire

4 bis Avenue de la Voie au Coq
14760 BRETTEVILLE-SUR-ODON

Tél. 02 31 25 42 80 - Fax 02 31 30 09 42

www.bsi-caen.fr

MC Studio
mc_studio14

www.mc-studio.fr

*Semaine illimitée au MC Studio,  
valable pour tous les cours, pour 1 personne, 

sur remise de ce coupon à l’accueil. 
Baskets propres obligatoires.

ZUMBA® • YOGA DYNAMIQUE •  
STRONG NATION • FAC • 

WOD • PILATES ...

Retrouvez-nous :
Quartier Koenig
101 Rue Philippe Livry Level 
14760 Bretteville-sur-Odon

1 SEMAINE 
D’ESSAI 

OFFERTE*

10 rue des Forques
14760 Bretteville-sur-Odon 

02 31 24 24 24

Profitez immédiatement 
des 50% de déduction fiscale 

sans plus rien avancer*. 

Votre crédit d'impôt évolue ! 

*Selon la loi de finance en vigueur. Plus d’informations sur simple demande.

Ménage - Jardinage - Vitres

ENVIRONNEMENT

LA BIODIVERSITÉ DU PETIT ODON : 
INVENTAIRE DES AMPHIBIENS
Le 9 avril dernier, un inventaire nocturne a été fait sur les points d’eau bordant le Petit Odon pour rechercher 
les espèces de grenouilles, crapauds et tritons présentes dans la vallée. Au final, peu d’espèces ont pu être vues 
durant cette session si ce n’est le Triton palmé (Lissotriton Helveticus). La dernière observation de cette espèce 
sur la commune datait de 2021.

En outre, il s’agit du triton le plus commun parmi les 5 espèces qui peuplent la Normandie. Il n’en reste pas moins 
sensible et est protégé sur le territoire français.

NB : les tritons étant des espèces protégées, leur manipulation ne peut se faire que par des personnes habilitées.

Barbara RAINE, 
Maire-Adjoint en charge des Mobilités et de l’Environnement

LE SAVIEZ-VOUS ?
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CULTURE & LOISIRS

PHOTO
La section photo donne rendez-
vous le 7 septembre, au Forum des 
Associations, pour entamer une 
autre saison. Et y rencontrer de 
nouveaux adhérents (de Bretteville 
ou du voisinage) qui souhaitent 
se former et produire dans un 
collectif où chacun(e), partageant 
ses compétences et sa sensibilité, 
contribuera à l’animation artistique 
et culturelle de la commune.

Dans une société noyée sous 
un déluge d’images de toutes 
provenances, de plus en plus 
générées par des robots, la section, 
à son niveau associatif, défend son 
idée de la créativité : une signature 
reconnaissable, une création 
originale, fondée sur une patiente 
éducation à la photographie 
par des apprentissages techniques, 
des pratiques artisanales, des 
analyses esthétiques, au sein d’un 
groupe qui, de séances en ateliers, 
cherche à renouveler ses acquis. 
Après l’accueil de 80 visiteurs 
en avril (six après-midis) et un 
succès d’estime pour son exposition 
sur le thème de l’Attente au Manoir 
de la Baronnie, la section, toujours 
soucieuse de coopération, aura 
participé en juin aux festivités 
de la commune autour de la Fête 

de la Musique : par l’installation 
de photos encadrées et sur bâches 
dans l’espace et sur le parvis du 
Centre socioculturel. Manifestation 
résultant d’une négociation entre 
la section et la Mairie, à l’initiative 
de l’attaché culturel, Philippe 
DAUTY, qui encourage les sections 
à faire reconnaître leurs apports. 
Et, en amont, elle résulte d’un 
travail démarré au premier 
trimestre par des ateliers sur le 
portrait et l’éclairage au studio du 
Manoir, gestation qui a débouché 
sur une entente contractuelle avec 
le groupe de Guillaume de LCBO 
musique. Le maître d’œuvre du 
projet (formation, mise au point, 
organisation, animation) étant 
Yvon BOSQUET, assisté d’une 
équipe de cinq volontaires 
conseillés par le groupe tout entier. 
L’enjeu était de photographier les 
musiciens en situation dans leurs 
répétitions, de réaliser un portrait 
de groupe et de créer des portraits 
individuels mis en scène dans le 
cadre du studio avec des effets de 
lumière. Il semble que les modèles 
comme les photographes se sont 
pris au jeu et y ont pris du plaisir. 

Au moment où l’on écrit ces lignes 
(la saison se terminera bientôt), 

LCBO Photo a deux autres projets 
à boucler : sa participation 
(10 photos) en septembre à 
l’exposition-concours de l’Interclub 
à Mondeville sur la thématique 
Sport et olympisme et la conception 
de son exposition rituelle de 
rentrée, prévue en octobre. Pour 
cette dernière, deux thèmes restant 
en concurrence, nous laisserons 
donc aux Brettevillais le plaisir 
de la découverte le temps venu. 
Prises de vue, présentations, 
analyses critiques, sélections 
auront occupé le groupe jusqu’au 
début de juillet et dès la fin d’août. 
Enfin, la section se sera réunie 
en Assemblée Générale le 12 juin 
pour trouver réponse à l’épineuse 
question du remplacement 
de l’actuel responsable qui, après 
12 ans de service, peine à faire face 
(santé, âge, situation familiale) 
à la conduite du groupe (gestion, 
animation, renouvellement).

Les autres bénévoles sont engagés 
par ailleurs. Rendez-vous dans 
l’espoir que la photo continuera 
à contribuer à la vie associative 
et culturelle… 

LCBO 
Photo

LES AMIS DE L’ORGUE

L’Association des Amis de l’Orgue, fidèle à son objectif 
de mise en valeur du bel instrument de l’église 
paroissiale, a organisé le jeudi 11 avril un concert d’orgue 
et de violoncelle, faisant intervenir deux musiciens bien 
connus dans notre région  : Gilles TREILLE à l’orgue 
et Vincent VACCARO au violoncelle. Ils ont interprété 
avec talent des œuvres convenant au style et aux 
spécificités des deux instruments, dont quelques-unes 
étaient réservées à l’orgue seul.

Les organisateurs se réjouissent d’avoir pu proposer un 
concert de haute qualité à un auditoire assez nombreux 

et très attentif, parmi lequel se trouvaient Monsieur 
le Maire et des membres de son Conseil, qui nous qui 
ont honorés de leur présence. Le public a exprimé 
sa grande satisfaction par des applaudissements nourris 
et une importante participation au verre de l’amitié 
proposé à l’issue du concert, permettant aux mélomanes 
de rencontrer les artistes, d’échanger avec eux 
et de leur exprimer personnellement leur admiration 
et leur satisfaction.

Enfin, les deux musiciens ont remercié Les Amis 
de l’Orgue de l’occasion qui leur fut donnée de jouer 
ensemble ce jeudi soir, pour leur plus grand plaisir. Ils se 
connaissaient bien sûr, mais ils n’avaient encore jamais 
exécuté en duo les œuvres inscrites au programme de 
cette soirée, dans le cadre privilégié de notre église. 
Ils songent déjà avec nous à d’autres projets, peut-être 
pour 2025.

Dans l’immédiat, l’association réfléchit à la possibilité 
de proposer un autre concert au deuxième semestre, 
sur le thème «orgue et voix».

François KERNER, 
Président

CULTURE & LOISIRS

LES MOTS À LA BOUCHE

L'atelier-Théâtre de l'Odon s’ouvre aux enfants et aux ados !

Nouveau  : L’atelier-théâtre « Jeux d’rôles  ! » ouvre  à la rentrée pour tous les enfants et ados, de 10 
à 16 ans ! Fille ou garçon, tu débutes (ou pas), tu as une super envie de jouer, de te glisser dans la peau de  plein 
de personnages et de monter sur les planches ? Viens pousser la porte de ce nouvel atelier-théâtre et fais un 
essai ! L’atelier devrait se dérouler tous les mercredis après-midi, entre 15h30 et 17h (à confirmer), au Centre 
Socioculturel.

Et sinon… L’atelier-théâtre de l’Odon (pour adultes) 
se porte bien ! Notre spectacle «Le Paradis, c’est d’enfer !» 
a eu un très vif succès  : 4 représentations, à la MJC 
du Chemin vert et à la Maison de Quartier de Venoix, ont 
réuni plus de 400 spectateurs qui ont, de l’avis général, 
passé un excellent moment de théâtre populaire  ! 
La saison 2024-25 s’approche et une nouvelle création 
est dans les cartons. Juste une petite indiscrétion 
en guise de teaser : ça va parler d’amour !

L’atelier d’écriture «Lis tes ratures !» reste ouvert à tous les adultes, débutants ou non (notre doyenne cette 
année avait 92 ans, elle a une plume très affûtée et entend bien continuer à écrire !). L’envie d’écrire vous 
tenaille depuis quelques temps ? Entrez sans peur de la page blanche dans notre atelier d’écriture : à partir 
de propositions variées, vous pourrez raconter, témoigner, argumenter, développer votre imaginaire, jouer 
avec lettres et mots, en créant des récits autobiographiques, des nouvelles, des poèmes en prose et en vers, 
des discours, etc... A vos plumes !

CONTACT : Dominique / Gino MORAND (ancien professeur de Lettres et Théâtre au lycée Malherbe de Caen) 
7 avenue du Soleil • 06 77 79 80 68 - domi.morand@orange.fr



77, RUE DE BRETAGNE • 14760 BRETTEVILLE-SUR-ODON

02 31 96 59 37

17 / AU FIL…DE L’ÉTÉ / 202416 / AU FIL…DE L’ÉTÉ / 2024

06 65 64 22 58  
contact@drp-plomberie.fr | www.drp-plomberie.fr  

147 rue Philippe Livry Level 14760 Bretteville sur odon

Electricité générale - Plomberie - Ameublement sanitaire - Chauffage
Plâtrerie - Carrelage - Faïence - Parquet 

LA SCHOLA 
DE L’ODON

En début d’année, les répétitions ont repris pour préparer 
les concerts jusqu’à l’été.

Le 4 avril, les seniors de la résidence de La Haie Vigné 
nous attendaient avec impatience pour un petit concert 
qu’ils ont beaucoup apprécié comme chaque année.

Le 18 avril nous avons chanté à l’Ehpad résidence Soleil 
de Bretteville-sur-Odon. Les résidents, ravis du répertoire 
ont même chanté avec les choristes «La complainte 
de Pablo Neruda» de Jean FERRAT, «Makotoudé» 
un chant africain. L’après-midi festif s’est terminé 
par un pot très convivial dans la joie et la bonne humeur...

Pour les besoins de la musique de son film long 
métrage fantastique «Le petit monde d’Eléanor», Emile 
RANNOU,  jeune cinéaste en herbe, a sollicité la chorale 
pour enregistrer les voix d’une vingtaine de choristes. 
Ce fut une belle expérience et un très bon moment 
partagé que nous sommes prêts à renouveler !

Le 31 mai, dans le cadre de la Fête de la Musique, 
un concert commun avec les chorales Fasilachanter de 
Bénouville, le Crac d’Hérouville et La Fontaine des Muses 
de Fontaine-Etoupefour a été organisé dans l’église 
d’Evrecy. Le public, venu nombreux, a apprécié les 
différents répertoires. Comme les années précédentes, 
ce fut une très belle rencontre.

N’hésitez pas à nous contacter et nous solliciter pour 
un concert, nous ferons tout pour vous satisfaire, notre 
répertoire est varié  ! Nous vous souhaitons de bonnes 
vacances ensoleillées... A très bientôt lors de nos 
prochains concerts.

CONTACT : nasauvage@free.fr • 06 71 94 60 45   

        

 Nadine SAUVAGE, 
Responsable de la section

CULTURE & LOISIRS
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02 31 38 94 94
www.foncim.fr
34 Grande Rue 14 123 Fleury-sur-Orne

Logements neufs

Terrains à bâtir

Immobilier d’entreprise

RELAIS PETITE ENFANCE
Début avril, le RPE «Les P’tits loups de l’Odon» et le multi accueil 
Galipette ont proposé une semaine d’animation autour d’un tapis 
sensoriel géant sur le thème des quatre saisons. Les tout-petits 
accompagnés de leurs parents, de leur assistant-e maternel-lle, ou 
des professionnelles de la crèche ont ainsi pu évoluer sur ce tapis au 
gré de leurs envies et découvrir à leur rythme différents instruments 
de musique, des livres, mais aussi des animaux géants ou encore 
des peluches ou des marionnettes mis à disposition.

Après des activités extérieures proposées en juin et juillet (cueillette 
des fraises, Olympiades, sortie à la plage et à la ferme pédagogique), le 
RPE reprendra les matinées d’éveil et les permanences d’accueil à la mi-
septembre.

Le Relais Petite Enfance est un service gratuit qui accompagne 
les familles dans leur recherche d’un mode d’accueil pour leur enfant 
et dans leurs démarches de contractualisation.

Le RPE peut proposer une liste des assistant-e-s materne-lle-s de la commune et des informations sur les différents 
modes de garde, mais aussi des informations sur les aides et un accompagnement pour l’élaboration du contrat de 
travail. Pour tout renseignement : 06 72 92 79 76 • rpe.ptitsloupsdelodon@mfn-ssam.fr

Sandra LECLERC 
Responsable du RPE

ENFANCE & JEUNESSE

+
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CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS
Un Conseil Municipal des Enfants engagé et porteur de projets pour la commune. Créé par la municipalité 
actuelle, cette action était inscrite dans son programme de campagne. Il a tenu sa première réunion en décembre 
2020 et, chaque mois, a lieu une assemblée ordinaire du CME à la Mairie et est composé de 12 enfants de 
CM1, CM2 et 6ème.

Le 27 mai dernier, les enfants sont venus présenter leur bilan et leurs projets au Conseil municipal. Ils ont 
impressionné les adultes par leur aisance à s’exprimer à l’oral et leur dynamisme. Félicitations à Joséphine, 
Amandine, Alice et Léopold qui ont pris la parole devant l’assemblée du Conseil.

Apprendre comment fonctionne nos institutions 
et devoirs de citoyenneté :

• La première étape pour comprendre nos institutions  
 passe par l’organisation des élections, en Mairie  
 avec une organisation identique à celles des  
 élections nationales et un travail pédagogique  
 réalisé par les enseignants.

• Explications du rôle d’un Conseil municipal. Lors  
 des premières réunions, les enfants rencontrent le  
 Maire et les Adjoints qui viennent discuter des  
 actions proposées par les enfants dans leur  
 programme électoral (possible ou pas, en cours ou  
 déjà fait, comment le faire).

• Connaissance des institutions républicaines avec  
 la visite au Sénat et la rencontre d’une sénatrice  
 (septembre 2023) en partenariat avec le CME 
 de Louvigny.

• Participation aux cérémonies commémoratives 
 des 11 novembre et 8 mai ainsi qu’aux vœux 
 du Maire.

Les projets ayant abouti, en cours ou reconduits :

• Création d’un pump track : les enfants du premier  
 CME ont travaillé sur ce projet qui va être réalisé  
 en collaboration avec les communes d’Eterville 
 et de Louvigny. 

• Collecte de jouets  : depuis 3 ans, les enfants  
 organisent une collecte à Noël en collaboration avec  
 la Banque Alimentaire du Calvados,

• Action de solidarité et rencontres avec les enfants  
 ukrainiens du quartier Koenig,

• Fête du CME : chaque fin d’année scolaire depuis  
 2 ans, un après-midi dansant et convivial destiné  
 aux enfants de la commune est organisé (information,  
 musique, modalités…),

• Participation à la rénovation d’un jardin public,  
 réalisation de plans sur la base de leurs souhaits  
 (espace très naturel, sauvage, des fruits, fleurs,  
 nichoirs…),

• Proposition de choix de jeux ou structures de jeux  
 pour les parcs de la commune (structure de jeux  
 pour handicapés, tyrolienne, barre de glisse…).

Les actions entre juin et septembre de cette année : 

• 5 juin  : participation au 80ème anniversaire 
 de la Libération de Bretteville-sur-Odon  : levée 
 de drapeaux par deux enfants,

• 8 juin : Inauguration du jardin de la rue de l’Amitié  
 composé de 12 pommiers, d’arbustes fruitiers  
 (framboisiers, groseillers…), de plusieurs nichoirs  
 et d’un hôtel à insectes,

• 22 juin : Participation à l’inauguration du City-Stade 
 avec organisation d’un tournoi de football pour les  
 CM1-CM2,

• 6 juillet : Fête du CME pour danser et s’amuser,

• Septembre/Octobre : Participation à un rallye-photo 
 pour faire mieux connaître la commune.

Toutes les propositions des élus du CME sont prises 
en compte  : les projets envisagés sont parfois 
déjà existants, certains ne sont pas réalisables 
pour des raisons techniques ou de compétences, 
les autres sont retenus ou pris en compte.  

Le CME est un espace d’apprentissage de la vie 
démocratique et municipale, il montre aux enfants 

la complexité liée à la gestion d’une municipalité. 
Il leur permet de s’exprimer mais les oblige à écouter, 
discuter, effectuer des compromis, choisir, parfois 
renoncer ou attendre. Les enfants apprennent 
concrètement les institutions, la manière dont la 
vie démocratique s’exerce dans notre République 
au niveau local ou national mais aussi de manière 
plus pragmatique que tout projet nécessite réflexion, 
travail et persévérance pour qu’il aboutisse. Pour 
finir, il apparaît que les enfants fréquentant le CME 
apprécient cette instance où bonne humeur et respect 
de chacun côtoient sérieux et travail. La meilleure 
preuve de la réussite de cette création est que les 
anciens du CME réclament la création d’un CMJ 
destiné aux adolescents.

Je tiens à féliciter Pascal ADAM, bénévole et Adrien 
LEHOUX, salarié de l’AJBO ainsi que les membres 
de l’AJBO qui ont accepté de nous accompagner 
dans ce projet. J’en profite pour remercier également 
nos enseignants pour leur implication, leur 
professionnalisme et leur engagement auprès des 
enfants.

CÉRÉMONIE DE CITOYENNETÉ 
Plus d’une vingtaine de jeunes âgés de 18 ans sont venus 
en Mairie pour recevoir leur carte électorale et le livret 
du citoyen dans la perspective des élections européennes 
2024. Symbolique et solennelle, la cérémonie de 
citoyenneté marque l’importance de l’entrée dans la vie 
citoyenne et fait prendre conscience aux jeunes citoyens 
de l’importance du vote dans le processus démocratique.

Associer les jeunes au devoir de mémoire

Maud VIDEAU, 
Maire-Adjoint en charge de la Vie Scolaire, 

Enfance & Jeunesse
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ANIMATION JEUNESSE BRETTEVILLE-SUR-ODON : 
DES FORMATIONS POUR VALORISER ET ACCOMPAGNER 

NOS EQUIPES DANS LEURS EVOLUTIONS PROFESSIONNELLES

Pouvez-vous vous présenter et nous parler de votre 
parcours au sein de l’association AJBO ?

Aurélien  : À 27 ans, j’occupe le poste d’adjoint au 
pôle Enfance de l’AJBO. Arrivé en janvier 2022 avec 
un contrat aidé de 12 mois en tant qu’animateur, mon 
contrat a été renouvelé pour 6 mois supplémentaires 
jusqu’en juillet 2023. Actuellement, je suis apprenti, 
préparant le BPJEPS (Brevet Professionnel de la 
Jeunesse, de l’Éducation Populaire et du Sport) 
spécialité Loisirs Tous Publics (LTP).

Adrien : À 26 ans, j’occupe le poste d’adjoint au pôle 
Jeunesse et Sport. Entre 2018 et 2019, j’ai travaillé 
régulièrement pendant les vacances scolaires dans les 
différents accueils de l’AJBO (centre de loisirs, stages 
multisports et Local Jeunes). En septembre 2019, j’ai 
obtenu un contrat pérenne. Je suis titulaire du BPJEPS 
spécialité Activités Physiques pour Tous (APT).

Qu’est-ce qui vous a motivé à suivre cette formation 
pour occuper des fonctions de direction ?

Aurélien  : Après 10 ans d’expérience en tant 
qu’animateur, il était évident pour moi d’évoluer vers 
des fonctions de direction.

Adrien  : Déjà titulaire d’un diplôme professionnel, 
il me manquait la qualification de direction pour 
occuper ce poste sur de longues périodes. J’ai déjà 
rempli des missions d’adjoint de direction, mais sans 
la qualification, un directeur qualifié devait toujours 
être présent. Avec l’expérience et la confiance 
acquises au fil des ans en tant qu’animateur, obtenir 
cette qualification est devenu un objectif pour moi.

Pouvez-vous nous décrire le contenu de la formation 
que vous suivez actuellement ?

Aurélien : Le BPJEPS LTP est un diplôme professionnel 

de l’animation (niveau 4). Il permet d’acquérir 
des compétences dans de nombreuses thématiques 
de ce domaine et ainsi de proposer des projets 
d’animation pour tout type de public.

Adrien  : Cette qualification est un module 
complémentaire au BPJEPS, dédié à l’apprentissage 
des missions de direction  : réglementations, 
élaboration et gestion d’un budget, organisation 
de l’accueil, recrutement, sans oublier toutes les 
procédures déclaratives auprès des divers organismes 
qui agréent les structures d’accueils de loisirs. 

Quels sont les plus grands défis que vous avez 
rencontrés dans vos fonctions d’animateur ?

Aurélien  : Réussir à engager un public issu d’un 
quartier prioritaire de la ville (QPV) dans des projets 
d’animations et aussi m’adapter à des publics divers 
et variés, parfois sur une seule journée.

Adrien  : Travailler dans un Local Jeunes à 21 ans 
en tant que jeune animateur avec des adolescents 
de 16-17 ans a été au début un défi. Proposer des 
projets autres que sportifs au centre de loisirs, qui 
propose d’autres thématiques aux enfants, a également 
été une expérience enrichissante

Quels conseils donneriez-vous à d’autres animateurs 
qui envisagent de suivre une formation similaire ?

Aurélien et Adrien : Commencer par acquérir différentes 
expériences en tant qu’animateur avec différents 
publics et dans différentes structures, puis mesurer 
ses capacités à assumer des responsabilités multiples, 
autant envers les enfants et leurs familles qu’envers 
les animateurs et les partenaires de la structure.

Pour conclure, y a-t-il un message que vous aimeriez 
transmettre aux lecteurs du bulletin municipal ?

Aurélien et Adrien : Nous nous tenons à la disposition 
de toutes les personnes intéressées par les métiers de 
l’animation. N’hésitez pas à venir nous rencontrer.

Merci !

Sophie DAUSSE, 
Présidente  

SPORT

La pause estivale est là, la plupart des activités est à l’arrêt. Cependant le besoin de bouger et de rencontrer 
des gens est bien présent. C’est une évidence : l’activité physique est indispensable à une bonne santé, tout 
le monde s’accorde sur ce point.

Alors prenez de bonnes résolutions pour la rentrée et venez nous rejoindre le mardi matin au Centre Socioculturel 
à 10h30. Vous pourrez avoir (ou reprendre) une activité physique adaptée sous la direction de Laurent, notre 
animateur, et garder (ou retrouver) souplesse, coordination, musculature et équilibre, tout cela dans une 
ambiance chaleureuse.

Nous serons heureuses de vous accueillir au Forum des Associations le 7 septembre prochain.

Pour nous joindre : Thérèse LEROY : 06 08 37 20 28 • Nicole PLEY : 02 31 75 33 82

Bel été à toutes et à tous.

Thérèse LEROY 
et Nicole PLEY

Le club de billard poursuit son 
action dans la performance et 
la convivialité. Un grand merci 
aux adhérents  bénévoles qui ont 
participé à l’organisation de cette 
belle journée qui s’est terminée par 
le pot de l’amitié. Son succès nous 
incite à prévoir un deuxième tournoi 
à l’automne qui permettrait aux 
adhérents indisponibles en avril de 
concourir.

Le 6 avril, 16 joueurs ont participé au 
tournoi organisé en interne par le Club 
de Billard. Dans une bonne ambiance 
cette compétition a permis de mieux 
approfondir les performances de 

chacun et a donné l’occasion d’un 
mixage des rencontres. Chaque 
joueur a été récompensé de sa 
participation et plus particulièrement 
Laurent MOQUET gagnant du tournoi 
(à gauche sur la photo) et Bernard 
PETRISSANT, second (Brettevillais).   

Le 4 mai nous avons fêté 
le 40ème anniversaire du Club 
au restaurant brettevillais «Le Mess». 
Les joueurs et leurs conjointes ont 
beaucoup apprécié ce moment festif, 
ainsi que la restauration et la qualité 
du service. Ce rassemblement nous 
donna aussi l’occasion de fêter 
les 90 ans de notre doyen Paul 
ROUSSEL. Son ancienneté dans le 
club fait de lui un homme connu et 
apprécié par tous. Son expérience, 
son dynamisme et son goût de nous 
transmettre les bonnes méthodes 
sont incontestables.

Si vous êtes tentés par la pratique 
du billard français et l’ambiance 
du club, n’hésitez à nous contacter 

au 06 71 00 09 36 ou nous 
rencontrer au prochain Forum des 
Associations le 7 septembre. Nous 
vous souhaitons une période estivale 
bien ensoleillée.

                                                   
Jean-Paul LIVET, 

Président

GYMNASTIQUE D’ENTRETIEN

CLUB DE BILLARD FRANÇAIS
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Les vacances d’été sont là  ! C’est la pause pour les adhérents des cours de gymnastique volontaire et pour 
les randonneurs. Nous vous donnons rendez-vous au Forum des Associations qui aura lieu le samedi 7 septembre 
à la Halle de Sports. Vous pourrez vous inscrire pour les cours de gym et les randonnées.

Pour l’année 2024/2025, le planning des cours de gym est le même au niveau des jours et des horaires mais un peu 
différent au niveau des intitulés de cours :

 • Mardi 9h15 - 10h15 : gym dynamique avec Laurent

 • Mercredi 9h - 10h : pilates / yoga avec Véronique

 • Mercredi 10h - 11h : pilates avec Véronique

 • Mercredi 11h - 12h : stretching / relaxation avec Véronique

 • Jeudi 9h15 - 10h15 : pilates avec Véronique

 • Jeudi 10h15 - 11h15 : gym douce avec Véronique

 • Jeudi 11h15 - 12h15 : stretching / relaxation avec Véronique

Les cours sont dispensés dans la salle multi-activités de la Halle de Sports. Ils reprendront à compter du mardi 
10 septembre.

Pour les randonnées, le calendrier est le suivant :

 • 1er dimanche de chaque mois (journée) : environ 20 km. Prévoir le pique-nique pour le déjeuner

 • 1er mardi et samedi de chaque mois (après-midi) : 8 km

 • 3ème mardi et samedi de chaque mois (après-midi) : 12km

Dès septembre, nous profiterons des beaux jours pour découvrir de nouveaux parcours et remplir nos yeux 
de beaux paysages. Nous vous offrons un large éventail de sorties, sans oublier notre week-end annuel en mai. 
La responsable de section, Sophie DIESNIS, restera à son poste durant la saison 2024/2025. 

Nous vous souhaitons un bel été. A très bientôt.

Sophie DIESNIS 
& Marie-Claire DROULLON

SPORT

JUDO 

Judo club Fayacain, club sportif par 

excellence.

Le Judo club Fayacain reste 

cependant un club familial. Preuve 

en est son slogan «Plus qu’un club 

une famille» ! Club de plus de 300 

licenciés, venant de 27 communes, 

répartis sur 5 dojos, sur les communes 

de St Honorine du Fay, Fontaine-

Étoupefour, Bretteville-sur-Odon, 

Louvigny et Feuguerolles Bully ; 

celui-ci propose chaque semaine des 

cours d’éveil Judo, Judo et Taïso. 

Le fait d’être un club familial 

n’empêche pas, néanmoins, le 

travail sérieux de nos professeurs 

et nos élèves, preuve en est, cette 

année, une trentaine de judokas 

du club ont pu se qualifier pour les 

championnats de France à plusieurs 

reprises, à titre individuel mais aussi 

par équipe. N’hésitez pas à pousser 

la porte de nos dojos, les inscriptions 

se font tout au long de l’année et vous 

bénéficiez d’un cours d’essai gratuit. 

Pour en savoir plus, visitez notre site 

internet www.judoclubfayacain.fr et 

notre page Facebook JUDO CLUB 

Fayacain Intercom. 

Et parce qu’il n’y a pas plus 

passionnés que nos licenciés et 

leurs parents pour parler de nous : 

«J’adore ce sport et les profs sont 
trop sympas» Adrien, 9 ans. «Ça me 
permet de retrouver mes copains. 
L’année prochaine je rentre à l’école 
de Judo» Léo, 10 ans, qui intègre 

la classe départementale de Judo 

à Caen à la rentrée prochaine. 

«Le judo, à la différence d’autres 
sports, accepte tous les enfants, 
qu’ils soient en situation de handicap 
ou non, en surpoids ou non. Ce sport 
est parfait pour apprendre les règles 
de savoir vivre et apporter la confiance 
en soi» maman de Vincent.D 

«Charlie a vraiment un attachement 
avec ses professeurs. Ce sport lui 
a permis de surmonter sa timidité 
et d’apprendre à se surpasser. 
Cette discipline nous permet de 
rencontrer de nouvelles personnes 
et de nouvelles communes.» Maman 

de Charlie.

SPORT

GYMNASTIQUE VOLONTAIRE 
& RANDONNÉE

YOGA 
L’année se clôture sur une note positive concernant les cours yoga adultes et yoga enfants. 
Il sera possible de faire un cours d’essai gratuit pour les cours adultes à la rentrée les lundis 17h40 et 18h45 
ou les jeudis 10h30. Concernant les enfants âgés de 4 à 10 ans, les cours reprendront à la rentrée les mercredis 
entre 17h et 18 h.

Pour toute information ou préinscription contactez :  instantyoga@free.fr. Quelques cours en plein air yoga 
enfants et yoga en famille seront proposés au mois de juillet.
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TRIBUNES • MAJORITÉ
LES RENCONTRES CITOYENNES AVEC LA MINORITÉ

Les 14 et 15 juin, nous avons organisé des rencontres citoyennes afin d’échanger avec les Brettevillais sur 
leurs attentes et leurs interrogations au sujet de la vie à Bretteville et l’avenir de notre commune. 25 personnes 
(en dehors des élus de la minorité et de leurs soutiens) ont participé à ces rencontres. Bien que ce nombre 
ne permette pas de construire une image représentative de l’opinion des Brettevillais, le dialogue fut suffisamment 
riche pour que nous en tirions quelques remarques.

De manière générale, les participants regrettent le manque de vision prospective pour la ville, une communication 
insuffisante et une absence de prise en compte de leurs problèmes concrets.

Les sujets abordés par les participants ont porté essentiellement (sans hiérarchie) sur les mobilités, l’urbanisation, 
les nuisances sonores et la communication avec la mairie.

Les mobilités : Les participants ont souligné l’insécurité de certains passages pour les enfants se rendant 
à l’école ou au Centre Socio-Culturel (traversées de la rue du Buisson et de la route de Bretagne par exemple). 
Cette insécurité est accrue par le stationnement anarchique sur les trottoirs, qui oblige les piétons à marcher sur 
la chaussée. Bien évidemment l’état des trottoirs a été évoqué (encombrés, pas assez larges, inadaptés pour les 
personnes à mobilité réduite ou avec une poussette).

La construction de l’échangeur des pépinières a entraîné une augmentation notable de la circulation et, 
de manière générale, des vitesses inappropriées, notamment dans les rues de la Duchesse Gonnor, de la Charte, 
des Tilleuls et Verte. La fermeture du Chemin aux bœufs aux voitures, positif pour les déplacements en toute 
sécurité des piétons et des cyclistes, oblige les riverains à faire un long détour pour atteindre la déchetterie, 
par exemple.

La restructuration de la Route de Bretagne reste une urgence malheureusement toujours reportée par la Majorité : 
saturation et vitesse excessive suivant l’heure, piste cyclable inexistante, stationnements trop peu nombreux, accès 
aux commerces difficile.

L’urbanisme : Le développement rapide de la ville que ce soit sur le plateau nord ou autour de la route de Bretagne 
est vu comme un ensemble d’opérations de promoteurs opportunistes. Les participants constatent l’absence de projet 
d’aménagement urbain qui permettrait de canaliser la croissance de notre commune et de créer les conditions pour 
instaurer une dynamique sociale en multipliant les lieux de rencontre. Bretteville a été et continue à être construite 
par une succession de lotissements indépendants, avec maintenant une coupure nette entre le « bas » et le « haut » 
de la commune. Actuellement, tous les commerces et tous les services sont concentrés autour de la « ville-rue » 
initiale. La création sur le plateau-nord d’une salle de réunion ou salle des fêtes pourrait être un premier pas pour 
favoriser les rencontres. Un vrai terrain de jeux pour les petits à la Maslière et l’aménagement concerté des squares 
permettraient l’émergence d’une vie sociale plus riche. 

La création d’un centre-bourg est ressentie comme une nécessité, celle d’un lieu public qui favoriserait les liens 
sociaux et donnerait une image positive de notre ville. Les participants n’ont pas le sentiment que la majorité 
municipale se donne les moyens de maîtriser cette réalisation.

Les nuisances sonores : Outre les nuisances liées à la circulation automobile (boulevard périphérique, avenue de 
Woodbury, route de Bretagne…), le bruit de l’aviation commerciale et de loisir (en particulier la voltige) atteint un tel 
niveau que certains envisagent de déménager, ayant le sentiment que cette nuisance est ressentie par la majorité 
municipale comme une fatalité à subir.

La communication  : Plusieurs participants ont souligné que M. le Maire est d’un accès facile, mais que leurs 
démarches ne sont presque jamais suivies d’effets. Un exemple, qui nous été rapporté  : l’absence de bancs sur 
les axes principaux (bancs nécessaires pour l’autonomie des personnes âgées) a été déplorée maintes fois auprès 
du maire, sans effet ! Autre exemple : les référents de quartier ne sont pas connus des citoyens que nous avons 
rencontrés  ! De manière générale, la politique de communication de la municipalité est critiquée : réunions de 
présentation de projets déjà décidés sans concertation, bulletin municipal indigent, site de la mairie à moderniser, 
réseaux sociaux mal alimentés…

Ces rencontres citoyennes enrichissantes nous ont confortés dans le choix de nos actions en faveur du mieux-vivre 
des Brettevillais et nous entendons les renouveler périodiquement.

Gwenaëlle Loubet, Serge Bouffard, Dominique Morand, Mounia BenKhadda, Jean Lebourgeois, Laurence Collet

Les récentes inaugurations marquent un tournant significatif dans le développement de notre commune. Grâce 
au travail et à la collaboration de tous, nous avons récemment ouvert plusieurs nouvelles installations qui 
enrichissent notre cadre de vie et renforcent notre communauté.

Ces inaugurations sont le reflet de notre engagement à améliorer la qualité de vie pour tous les habitants de notre 
commune. Nous sommes reconnaissants de votre soutien continu et nous vous invitons à profiter pleinement 
de ces nouvelles installations qui sont désormais à votre disposition.

Ensemble, continuons à construire un avenir prometteur pour notre commune.

TRIBUNES • OPPOSITION

Nous vous souhaitons un très bel été et vous donnons rendez-vous en septembre pour une rentrée riche 
en projets !

L’équipe municipale de la majorité

Place de l’Amitié, inaugurée le 8 juin

ZAC de la Maslière, inaugurée le 24 mai

City-Stade, inauguré le 22 juinEspace de Vie Sociale, inauguré le 14 mai 

ZOOM SUR NOS DERNIERES REALISATIONS
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